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期待烟台大樱桃一直火火火

头条评论

名嘴说事

嬉笑怒骂

起跑线很虚无，分数线很现实

我有话说

文化街建设扮靓老社区

毛旭松

近日，暑期幼小衔接班
的 报 名 正 在 如 火 如 荼 进 行
中，各种校外培训机构都极
力标榜自家的幼小衔接方案
最有效。暑期幼小衔接班的
价格不等，几百到几千上万都
有。那么面对培训机构的极力
宣传，家长们到底有没有必要
让孩子去参加“衔接班”呢？

铺天盖地的宣传时时刻
刻刺激着家长紧张的神经，
趋众又是人们的普遍心理现
象，主张报衔接班家长的行
为很可能使那些持观望甚至
反对的家长改变立场。很多

家长之所以让孩子参加幼小
衔接班，归根结底是担心孩
子输在起跑线上。起跑线是
个非常虚无的概念，人云亦
云导致家长乱了方寸，抱着
宁可信其有不可信其无的态
度，先把孩子送进衔接班再
说。至于孩子到底喜不喜欢
上 或 者 能 不 能 从 中 学 到 东
西，这并不是家长最为关心
的问题。

起跑线很虚无，可分数
线很现实，在现行的应试教
育的大背景下，我们对于家
长给孩子报班的做法没有理
由做过多指责，如果你处在
那个位置上，或许也会让孩

子参加衔接班。就像是尽管
我们都知道像衡水中学这样
的超级中学的教育方式存在
弊端，但如果把板子打在这
些超级中学身上就是张冠李
戴了。为什么这么说呢？因为
它们只是在应试教育的游戏
规则下做到了最好。

家长到底有没有必要追
衔 接 班 这 个 潮 流 要 因 人 而
异。从家长方面来说，如果双
职工家庭没有精力照看在家
的 孩 子 并 且 有 这 个 经 济 实
力，可以报衔接班，一来解决
看孩子的难题，二来也可以
让孩子多跟同龄人接触。如
果家长有时间照看孩子，就

没必要报班。毕竟从衔接班
上学到的那些知识只能算暂
时领先，孩子上了小学之后，
老师们还是要从零教起，不
用担心没去衔接班就会被其
他孩子落下。

要想打消家长的焦虑，
关键还是要均衡教育资源，
推进素质教育。给孩子报辅
导班、衔接班、买学区房的行
为无所谓对错，这是家长为
了孩子将来考更高分数所能
做的努力。如果不从根本上
完善教育的规则，那么政府、
媒 体 再 多 的 呼 吁 也 无 济 于
事，对衔接班的趋之若鹜年
年都会上演。

牟洪涛(芝罘区)

到大润发购物，经常路过
大海阳南街，这条有些老旧的
街道没有什么值得注意的地
方，每次都是匆匆而过。最近一
次路过，忽然产生一种不一样
的感觉，原来这里建起科普文
化一条街。

街面墙粉刷一新，由毓璜
顶街道大海阳社区主办，烟台
市科协协办，在这里建成一条
科普文化街。一幅幅科普图文，
华丽地亮身在大海阳南街：“不
乱扯乱拉电线，电路熔断器勿
用铜、铁丝代替”、“利用电器或

灶塘取暖，烘烤衣物，要注意安
全”等，提醒居民科学用电，注
意安全，文明处事，健康生活。
这图文并茂的“画廊”，扮靓了
环境，宣传了知识。

心里惦记着这老街的变
化，吃过午饭，又来到这条街
上，转过几条胡同才发现，这
个 社 区 不 仅 建 有 科 普 一 条
街，还建有国学文化一条街，
从大海阳路进入社区的一条
胡同，二十四孝图栩栩如生
地跃然墙上，对孝老爱亲活
动，倡导文明家风，引导人们
心存感恩之心，正确处理亲
情关系，人人争做有孝心的

人，形成尊老爱幼风尚，有着
极好的促进作用。本来有些
灰暗的小巷焕然一新，传统
的孝道故事启发着当今市民
推进家庭美德建设。

在社区南部的儿童文化
街上，这条儿童文化街，并非
建在车水马龙的大街上，而
是建在安静的居民小区中的
楼房之间，在这里带孩子观
赏是安静的也是安全的。小
棚外墙上童真的壁画和童画
字母表，吸引着儿童们的眼
球，是对儿童进行启蒙教育
的好去处。我看到有大人领
着孩子在这里观赏讲解。看

着儿童那兴奋的面容，像一
朵朵含苞的蓓蕾；看着那神
奇的眼神，像一颗颗闪光的
珍珠；看那兴奋劲儿，像是嘴
里吃到了蜜糖，我的心情也
随之异常地激动。

一个老旧小区，经过街道
社区的的文化打造，环境优雅
起来了，文化氛围浓厚起来了，
多好的创意！把科普文化工作
重点放在社区，完善社区文化
推介，营造文化、文明氛围，比
搞空洞地宣传要好得多，真的
是一件值得称道的事情。希望
文化街建设再普及一些，扮靓
所有的老社区！

中国影市/观众的崛起不仅
改变了国产/华语电影，对好莱坞
/世界电影的样貌、格局也有根本
性的重塑。如果说《环太》在北美
的票房崩盘和中国的票房爆棚是
无心插柳，那《变4》的国内票房大
卖和北美票房相对不理想就完全
是符合制片策略的必然结果，发
展下去《变5、6、7、8》成为合拍片
甚至国产片也不稀奇。

——— 虞昕(影评人)

成功有客观标准，企业的成
功是用销售额、市场份额衡量的，
企业家就要看他住什么样的房
子，开什么车子。每天想着销售额
和市场排名，他当然只求做大而
不求做强。攀比、模仿，而不是发
自内心的冲动，没有内心的冲动
和激情，怎么可能有创新呢？

——— 许小年(教授)

新闻：1日上午11时50分，陈
光标祭扫抚顺雷锋墓，向雷锋墓
献上了鲜花，同时还献上了《纽约
时报》等外媒报纸，上面有关于标
哥美国慈善之行的报道，陈光标
称“来向雷锋叔叔汇报美国之行
的成果”，随后在雷锋墓前磕了三
个头。(新浪网)

点评：给美国流浪汉发现金，
给雷锋叔叔上坟只献报纸？

新闻：日前，国家卫计委等五
部门规定，馒头、发糕等面制品不
能添加含铝膨松剂硫酸铝钾和硫
酸铝铵，也就是俗称的“明矾”。膨
化食品中，不再允许使用任何含
铝食品添加剂。专家还提醒，由于
加工工艺问题，应尽量少吃海蜇
和粉条。(新闻晨报)

点评：地沟油早就禁止了，不
还照常用吗？

刘岩(芝罘区)

齐鲁晚报《今日烟台》报道
了冷藏大樱桃销路不佳。在一年
一度的大樱桃销售旺季过去之
后，回头看看今年的大樱桃总体
销售情况，有喜有忧。

喜的是，今年的大樱桃丰收
了。价廉物美的各种口味的大樱
桃在市场上比比皆是，咱烟台老
百姓可以痛快地吃个够！大樱桃
销售途径有了新的突破，电商给

大樱桃的销售带来了新的活力。
这一商业模式的改变，实在是令
人高兴，值得祝贺。

忧的是，由果农丰产不丰收
引发的一些问题，却不得不让人
心生隐忧。烟台的大樱桃种植已
有140年的历史，而全国有10多个
省市种植，大樱桃的区域优势已
不明显；大樱桃的种植管理缺乏
农业科技的支持，其中包括果树
的科学管理及病虫害防治方面；
品种更新换代慢，新品种引种不
足；高糖度、大果型的品种种植
数量少；销售区域局限于内销，
出口一直是硬伤；樱桃的深加工
一直未形成规模，樱桃的食用与

药用价值还亟待开发。
希望大樱桃这一烟台水果

的第二张名片能够一直火下去，
因此，对大樱桃有着更美好的期
待。

首先，期待推广和普及果业
技术，让大樱桃的种植与管理更
趋科学化。针对不同的气候条
件、土壤条件等进行差异化管
理。进行科学的病虫害防治，使
北方春果第一枝的大樱桃保持
最好的品质，也为樱桃的出口奠
定基础。

其次，期待大樱桃能够顺势
而为，在新品种的引进、适应百
姓口味的改变上积极有所作为。

据悉，今后烟台将推广优化“早
中晚”熟品种结构，引种部分酸
樱桃优良品种，这些积极举措给
大樱桃的种植带了希望。同时，
人们的口味也在不断变化，樱桃
的口味也应不断推陈出新。适合
的才是最好的，这也应该是大樱
桃的种植者们应该牢记的。

再次，期待对大樱桃的品质
进行精细化的类型分类，确立烟
台大樱桃的品牌特色。现在的樱
桃基本按照品名来分，现有的几
十个品名让人难以区分特色，既
便是同一名称的樱桃，在不同的
成熟阶段，口味、果型差异也很
大。我们可否将大樱桃按照果

龄、果型、甜度诸个指标等进行
统一区分，形成统一的型号，各
个型号实行价位差异。这将更加
有利于大樱桃的电商销售，有助
于新品种的推广普及。

最后，期待大樱桃的深加工
能有更多的突破。大樱桃浑身是
宝。它含铁、蛋白质丰富，能够补
充血和能量；富含褪黑激素，是
名副其实“美味又美丽”的水果；
同时还含抗氧化营养物质，有缓
解痛风、关节炎等功效。这些特
性为大樱桃的深加工和开发利
用提供了可能。樱桃酒、樱桃果
酱、樱桃美容产品、保健产品等
等都可以基于此而开发。
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